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Щ С у д о в л е т в о р е н и е м  
см отрят  с ег о д н я  на с в е 
тящ ийся  экран,  гд е  п о д 
водятся  итоги с о ц с о р е в 
н о в а н и е  труж еники  п е р 
вого и в то р о го  цехов. 
П равда ,  в п о с л ед н и е  дни 
в п е р е д  в ы р вал ся  ко л л ек
тив цеха  NS 1; У него  
сдача  готовой п р о д у к 
ции только  21 н о я б р я  
составила 127 п р о ц е н 

тов. Но и работн ики  вто
р о г о  цеха  вы даю т с в е р х 
плановую  продукц ию . В 
р езу л ьт ат е  з а в о д  за  эти 
сутки пер евы по л н и л  план 
на 18 проц ентов

Н ебы вал о й  п р о и зв о д и 
тельности д о б и л ась  во 
в то р о м  ц е х е  бр и га д а  
елбг .ерей-сборщ иков  под 
р у к о в о дств о м  м о л о д о г о  
коммуниста  В ладимира 
Панкива Коллектив при 
плане  6(50 квадратны х 
м етр о в  оком с о б р ал  
1200 за  смену. П р и м е 
р о м  служили слесар и  
Л Ф е д я к о в ,  Г. С к о р о б о -  
гатов, А. Булатов и 
А. М агданов. Б е с п е р е 
бо й н о  о б е сп еч и в ал а  
сбо р щ и к о в  о б р е э и н е н -  
ными де та л я м и  б р и га д а  
Ф аины  Е ф рем овой .

•  * *
Щ  М ногие  лю бят  на 

з а в о д е  природу .  С а д о 
воды  и о го р о д н и к и  и на 
р а б о т е  не  хотят р а сс та 
ваться с зе л е н ы м  д р у 
гом. П оэтом у на п р е д 
приятии сего д н я  в е з д е  
м о ж н о  п олю боваться  
цветами. Пальмы  и как 
тусы, огоньки и з е ф е -  
рандуеы , клены д о м а ш 
ние и р о з ы  комнатные, 
сансевьер ы ,  тр ад е с к а н 
ции, плю щ  — всех р а 
стений и не п е р е 
честь — вы м о ж е т е  
встретить на участках 
окр аски  и декорати вн ы х  
панелей  т р етьего  цеха, 
на ш ли ф о в ал ьн о м  и м е 
ханическом  участках р е -  
м онтно  - и н струм енталь
ного цехе, в заво дско й  
котельной  и м азу то -  
наеоеной, в б л о к е  о чи 
стных с о о р у ж е н и й  и, 
кон ечно  ж е,  в з а в о д о 
управлении.  А в се го  во  
всех цехах и отдел ах  на 
ЗКМК работники ухажи
вают за  1200 р а ст ен и я 
ми,

•  * •
Щ  Б н овом  за в о д с к о м  

к лубе  начали ф у н к ц и о 
нировать круж ки  х удо
ж ественно й  с а м о д е я т е л ь 
ности, к о то р ы е  у ж е  д а 
ли первый концерт .  Ви
дим, что п рочн о  встает 
на ноги вокальн о-и нстру
м ентальны й ансам бль .  
П р о д о л ж а ю т  н а б о р  уча
стников коллективы на
ро дн ы х  и эстрадных тан
цев. Есть успехи у во к а 
льн ого  и л и тер ату р н о 
д р а м ат и ч ес к о го  к р у ж 
ков.

В. КИШ ИНЕЦ,
инженер отдела 

организации  
труда.

СОЦИАЛЬНАЯ

СФЕРА:
ПРОБЛЕМЫ.
РЕШЕНИЯ

ГОТОВНОСТЬ... 
НА БУМАГЕ

Дом животноводов в сов
хозе «Витимский», который 
меньше месяца назад сдан 
строителями, издали напо
минает терем-теремок: та 
кая  ж е покатая крыша, 
один этаж . Впрочем, есть 
еще подвал с комнатой от
дыха. большим душевым 
помещением. Так что для 
тех, кто после работы при
шел сюда «на огонек», мес
та хватит. Стоит ли гово
рить, как ж дали  этот дом 
доярки, ведь сегодня на 
ферме ни столовой нет, ни 
помещения, чтобы собрание 
провести. «Д евять лет в 
совхозе работаю , сколько 
обещаний слыш ала от руко
водителей разного ранга: 
будет вам дом животново
дов Дож дались, наконец», 
— сказала зоотехник-техно
лог М. М. Власова.

Но что-то тихо внутри, 
людей не видно. Перерыв 
на ферме не наступил? Да 
нет. дело, похоже, не в нем. 
«Пока что красный уголок 
готов да комната для зоо
техников и бригадиров, — 
пояснила М. М, Власова. — 
Остальные помещения еще 
приводятся в порядок». В 
этом убедились сами: сто
ловая не работала, внизу 
Б. М аденов и М. Гараев, 
плотники етройцеха, обш и
вали одну из стен досками- 
Через несколько дней они 
работу закончат, а пока... 
А пока совхозные рабочие 
вряд ли придут в дом ж и
вотноводов после смены.

— В чем вы хотите обви
нить меня? — зад ал  вопрос 
корреспонденту директор 
совхоза Л . П. Чуркин. — 
Объект пока не готов. Стро
ителей не обвиняю, они все 
сделали на совесть. Но про
ект не предусматривал мно
жество деталей. Обшить 
стены в подвале досками, 
например, — это уж е наша 
инициатива, люди за это 
только спасибо скажут. И 
вообще горком партии дал 
задание: отделать здание
капитально. Тем и занима
емся. Думаю, что к Ново
му году дом полностью 
приведем в порядок.

Слушал Леонида П етро
вича и думал про себя: до 
какой поры задерж ки под 
предлогом «привести поме
щение в надлежаш ий вид» 
будут звучать в объяснени
ях наших руководителей

едва ли не благом? Когда 
мы прекратим ругать проек
тантов, которые не преду
смотрели одного, другого? 
В конце концов ни один 
подобный документ не при
нимается без согласия за 
казчика Однако сейчас раз
говор не об этом. Почему, 
скажем, не работает столо
вая? Уж  она-то выполнена 
целиком по проекту.

— П отому что до самого 
последнего времени было 
неясно, кто возьмет ее на 
баланс, — отвечает Л . П. 
Чуркин. — Просили райпо. 
Там «тянули резину», на
конец, отказались. Сейчас 
набираем свой штат.

  Позвольте, мы с само
го начала информировали 
руководителей • совхоза о 
том, что столовая нам не
выгодна. Ведь райпо пере
шло на самофинансирова
ние. А месяц назад этот 
вопрос был рассмотрен на 
заседании правления. Там 
тож е приняли такое ж е ре
шение, — объяснила зам. 
председателя правления 
Н. А. Приходько.

Так что доводы директора 
совхоза в данном случае 
выглядят не совсем убеди
тельно. И потом, разве де
ло только в том, что штат 
до сих пор не набран?

...Заведующую столовой 
Ф. }Сапасову, назначенную 
на эту должность совсем 
недавно, мы встретили взвол
нованной. По ее словам 
выходило: ж алеет она, со
гласившись на такую  рабо
ту

— Еше чуть-чуть пома
юсь, и придется, видно, ис
кать новое место.

— А что не устраивает?
— К ак начать работать— 

не знаю. С теллаж ей нет, 
холодильных камер — то- 
зре, батареи не работают. 
С ложками, вилками — и 
то проблема. Администра
ция мне говорит: сама ищи 
посуду. Д а  разве это дело...

М еж ду тем в разговоре 
со мной Л . П. Чуркин за
метил, что столовая обяза
тельно качнет действовать с 
1 декабря. Услышав об 
этом, Ф. Хапасова только 
усмехнулась: нереально...

Вот так и получается, что 
сроки настоящей готовности 
долгожданного дома ж и
вотноводов даж е после под
писания акта остаются не
ясными. К  слову, непонятно, 
когда появится оборудова
ние й в медкабинете.

Перед отъездом из совхо-' 
за заш ли на ферму, погово
рили с телятницами. Одна 
из них, В. Сарычева. с го
речью махнула рукой:

— Так, видно, и впредь 
будем обещаниями жить.

Заехать бы директору на 
ферму, успокоить доярок, 
телятниц: постараемся, дес
кать, побыстрее огрехи уб
рать. Но нет, не заходил 
об этом разговор. Л ю ди по- 
прежнему остаются в не
ведении. М ожет быть, пото
му, что сам Леонид П етро
вич Чуркин не знает, когда 
дом животноводов распах
нет двери?

Д . СТРО ВСКИИ .

На снимках: плотники
Б. М аденов и М. Гараев;

дом животноводов.
Ф ото В. ЗОТОВА.

*  ДЕМОКРАТИЯ 
В ДЕЙСТВИИ

Право 
быть директором

О б ъ я в л е н и е  о  в ы б о 
рах д и р е к т о р а  з а в о д а  
ж е л е зо б е то н н ы х  и з д е 
лий и конструкций бы ло  
о п у б ли к о ван о  в печати 
14 октября ,  то есть б о 

л е е  че м  за м ес я ц  д о  то
го, как в б о л ь ш о м  з а л е  
Д в о р ц а  культуры и тех 
ники «С троитель»  ео б о а -  
лиеь делегаты . В зволно
ваны были кандидаты. 
Их д в о е  — Ю р и й  Васи
льевич Чижов и Влади
слав Георгиевич Серых. 
О ба  сош лись в главном  
—  в ы бо р ы  в ц еп о м  д а 
ют им неплохой шанс 
посм о тр еть  на с еб я  со 
стороны, оценить  объ- 
ективно позиции и
взгляды. Рабочим  и с п е 
циалистам —г высказать 
и отстаивать с во е  м н е 
ние.

В. Г. С ер ы х  подал  за- 
я вл ен ие  п о зд н е е .  Это 
обстоятельство ,  его  н е 
просты е  д о л ж н о стн ы е  
о бя з ан н о сти  начальника 
о т д ел а  контроля  качест
ва треста  сказались. 
Тем не м е н е е  С ер ы х  
получил сво е  з а к о н н о е  
м ес т о  на «рин ге»  борь* 
бы  и до сто й но  п рош ел  
все  раунды. Его п р о 
гр ам м а  вы звал а  с и м п а
тии 45 делегатов .

А что сказать о  Ю. В. 
Чижове? Д о  начала кон
ференции истек ср о к

• г о  по лном очий  на пос
ту д и р е к т о р а  п р е д п р и я 
тия. Случалось , т р у д н о е  
п о л о ж ен и е  ЖЕИиКа на 
совещ ан и ях  тр есто вск о го  
и го р о д с к о г о  м асш таба  
связы вали  с е го  д е л о 
вы ми качествами. П о го 
вари вали  д а ж е :  « Н адо
снять... а потом  и п р о 
водить вы боры » . Но 
п р е д в ы б о р н ы е  встречи и 
сам и  в ы б о р ы  показали ,  
что н е д о р а б о т к и  и п р о 
счеты д и р е к т о р а  не 
смогли  перетянуть  на 
весах  м нений  того, что 
е м у  ѵдалось сделать  за 
ч е т ы р е  года, С л о в о  
«бывший» п р о зву ч ал о  в 
выступлении только  о д 
ного  дел егат е  220 д е л е 
гатов д о в е р и л и  « б ы в ш е 
му» стать настоящ им  
е ш е  на оди н  с р о к  р у к о 
водства  з а в о д с к и м  к ол
лективом , ,

К о н ф е р е н ц и я  м н о г о е  
по к а за ла .  Д елегаты  уви
дели,  что во  главе  их 
за в о д а  сейчас  стоит у ж е  
не зе л ен ы й  специалист,  
а опытный р у к о в о д и 
тель. Будем  считать, что 
этот опыт и п ом ог  
Ю р и ю  Васильевичу з а 
воевать  право  быть д и 
р е к т о р о м .

А. ЯМЩ ИКОВ, 
р е д а кто р

газеты «Строитель».

■  ПОСЛЕ 
ВЫБОРОВ

Лидер —это 
впередсмотря щи й

Отчетно - выборное 
партийное собрание в це
хе №  1 динасового заво
да проходило по-новому: 
на должность секретаря 
значилось несколько пре
тендентов. А после соб
рания поздравления при
нимал Виктор Григорь
евич Медведев, прежний 
секретарь. Его выбрали 
вновь. Почему? «Видим 
в нем лидера», — отве
чали многие.

Непросто М едведеву 
выполнять партийное по
ручение. Уже потому, что 
по профессии он — об
ж игальщ ик кварцевой 
керамики и специально 
для  партийной работы 
выделен только день в 
неделю. А разве эта ра
бота. если выполнять ее 
на совесть, уклады вается 
в рамки лишь одного 
дня? Нет, конечно. Так 
что свободного времени 
ѵ Медведева п о ѵ и  не 
остается.

Не так давно по ини
циативе секретаря почти 
на каж дом участке со
зданы партийные группы. 
Стоило ли сыр-бор горо
дить, подумает иной, 
ведь цех — не завод. 
Так-то оно так,, да толь
ко ситуацию после этого 
стало все-таки контроли
ровать, по словам Вик
тора Григорьевича, легче. 
Вот недавно группа ра
бочих помольно-формо
вочного Отделения вы
сказала мнение: один из 
мастеров не соответству
ет должности. «Разбира
лись, — говорит Медве
дев, — пришли к такому 
же выводу».

Заботы  секретаря
многогранны. Например, 
укрепление трудовой 
дисциплины. Прогулы, 
опоздания в цехе еще 
есть, но важно отметить: 
их стало меньше Т ова
рищи по работе помнят, 
как по инициативе Вик

тора Григорьевича в пер
вом огнеупорном прохо
дило выездное заседание 
народного сѵда. Это 
лишь одна из форм воз
действия на прогульщи
ков. Думаю, что и она 
дала результат.

— М ало мы еше рабо
таем с людьми. Вот и 
число к о м м у н и с т о в  це
ха почти не растет. — 
признается секретарь Он 
считает эту проблему 
одной из главных на се
годняшний лень. Сам 
Медведев, видя, что че
ловек достоин вступить 
в ряды партии. встре
чается с ним, бееедуг 
ет на эту тему. И мен
но после таких встреч 
заявления «Прошѵ при
нять меня кандидатом в 
члены КПСС. » подали 
электросварщик Алек
сандр Гусельников, элек
трик Виктор Алексеев-

Думает Виктор Гри
горьевич и о том. как 
поднять роль коммуни
стов в коллективе, сде
лать ее по-настояшему 
авангардной Задача не 
из простых, но решать 
ее нужно.

И все-таки что для 
М едведева оснозное в 
работе цеховой партий
ной организации? К онт
ролировать пригіятые ре
шения, помогать админи
страции' в развитии эко
номической реформы. На 
тему «Задачи коммуни
стов цеха в условиях 
хозрасчета» проходило и , 
последнее партийное со
брание.

Не за горами внедре
ние второй модели хоз
расчета Виктор Григорь
евич дѵмает об органи
зации соответствующей 
ѵчебы Можно быть уве
ренным- она состоится. 
Ведь В Г. Медведев 
старается любое дело 
довести до конца

С. Д М И Т РИ Е В .



—  ‘ НАВСТРЕЧУ ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
1  ВРЕМЯ РЕА Л ЬН Ы Х  Д ЕЛ  ■ ■  К А К  СЛУЖ ИШ Ь, СЛУЖ ЕБНЫ Й?

Деловые качества моло
дого инж енера - ко н стр у к
тора Павла М ихайловича  
Бастрикова отмечаю т в ла
боратории автоматизации  
трубоволочильных и вспо
могательных цехов Ново
трубного завода. Серьезная  
задача была поставлена пе
р ед  творческим коллекти
вом ЦЛАМ в прошлом го
ду. Помочь своими разра
ботками, идеями в выпуске 
на предприятии лы ж ны х па
лок по новому ГОСТу. Баст- 
рикову, недавнему вы пуск
н ику  Казанского  авиаци
онного института, была по
ручена конкретная работа 
— спроектировать установ
ку  по порезке капроновой  
ленты для темляка палки.

Летом этого года цех то
варов народного потребле
ния получил новинку. Она 
обеспечивает сборку тысячи  
пар новых палок в смену. 
♦ Изю минка» установки — 
лазер «Квант-15».

— Подобные установки, 
одну или две, планируется  
еще внедрить в цехе в бу
дущ ем году, — сказал на
чальник лаборатории ком
мунист Лев Николаевич Це
ловальников. Проверить к а 
чество продукции новотруб- 
ников несложно. Для этого 

стоит в один из выходных 
встать на лы жи.

На сним ках: П. М. Баст-
риков; установка по порез
ке ленты.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

О ТОВАРИЩ АХ ПО П А РТИ И

НАДЕЖНОСТЬ ВЫСОКОЙ ПРОБЫ
Н есколько  лет  н азад  

коммуниста  Я. Ф. Низа- 
м о ва  наградили м ед ал ь ю  
«За  трудовую  доблесть». 
П о р адо в ался  тогда за  
Явита Фазлытдиновича.  
Много лет  знаю  его, 
в м есте  работали  в пя
том цехе, т еп ер ь  вот в 
с едь м о м .  Честнб говоря, 
не так уж м ного  у нас 
таких мастеров ,  как Ни- 
зам о в  — отличных спе 
циалистов, верных п р о 
фессии  м ногие  годы. 
З а  это и уважаю т его  
товарищи. П р о ф ес си о н а 
ли зм  — это одно ,  но 
ведь  м астер  во все в р е 
м ен а  ценился и по тому, 
какой он организатор .  В

его  коллективе, как и 
в езде ,  лю ди разны е.  
Есть склонные к пьянст
ву. Так вот Низам ов  с 
этими рабочими, как я 
зам еч аю ,  б е се д у е т  о с о 
б ен н о  часто, не  только  о  
д е л е ,  но и просто о 
жизни. И, знаете ,  по м о 
гает такое  общ ение.

Он в о о б щ е  человек  
неравн одуш н ый — к чу
жой боли, к п р о б л е м а м  
других. С тарается  по
мочь решить их. Д о л го е  
в р е м я  цеховой красный 
уголок был в плохом с о 
стоянии. Я. Ф. Низамов 
не р а з  ставил об  этом 
вопрос  на партийных 
собраниях. С егодня

красный уголок при ве 
ден  в п орядок.  Так же, 
как кабинет техническо
го обучения.  Новички, 
при х о дящ и е  в цех, будут 
бл аго д ар ны  Явиту Ф аз-  
лытдиновичу за  это.

Интересны й штрих: в 
другой  с м е н е  м а с т е р о м  
работает  его  сын Юрий. 
Н е р е д к о  бывает, что он 
п е р е д а е т  смену отцу. 
Тут уж не сработаеш ь 
плохо. Сам факт такой 
преем ственности  по к о л е 
ний говорит о  многом. 
Не стыдно бы ло Низа- 
м о в у -м ладш ем у  идти в 
тот коллектив, где  тру
дится его  отец.

В к онце  м ес я ц а  в ц е 

хе, как правило, н ап р я
ж е н н о е  врем я .  Нет-нет 
да случается,  что по вы 
пуску бихром ата  калия 
о тстаем  от графика .  В 
эти часы Я. ф .  Низамов 
в сегда  ищет н а и бо л ее  
р а ци о нал ьн ы е  пути р а 
боты. И, как правило,
находит их. Явит Ф аз -  
лытдинович у в ер ен  в 
своих силах, и это вы р у 
чает его, весь коллектив 
д а ж е  в самых трудных 
ситуациях.

В. РОМАНОВ, 
бригадир слесарей 
цеха № 7 объедине
ния «Хромпик», сек
ретарь партийной 
организации.

Комсомольская организация горпищеторга за 
нимала призовые места в предоктябрьском социа
листическом соревновании и в соревновании в 
честь юбилея комсомола. Сегодня наше интервью 
с ее вожаком, молодым коммунистом Ириной 
Десятковой, делегатом городской партийной кон
ференции.

ДОВЕРЬТЕ
ПОТЯНЕМ

— Ирина, ты давно на 
комсомольской работе?

— Здесь, в торге, третий 
год. До избрания секрета
рем — Свердловский торго
вый техникум, работа про
давцом.

— Ну и как, все получа
ется?

— Если бы все получа
лось, было бы неинтересно 
работать (смеется). Ну а 
если серьезно, кое-что. ме
няется к лучшему. В пер
вой год мы сделали акцент 
на приведение в порядок 
учетной документации. Вто
рое — с жильем у нас не
важно. Своего общежития 
горпшцеторг не имеет, раз
бросаны наши работницы 
по общежитиям других 
предприятий и организаций. 
М ало того, что отношение к 
ним там, как к чужим, да 
если еще и в торге внима
ния нет... По себе знаю, как 
тяж ело, когда в чужом го
роде один на один со свои
ми проблемами оказыва
ешься. Походили по обще
житиям, чем могли, помогли. 
Третье — активизировали 
работу совета молодых 
специалистов. До этого он 
тихо и гладко существовал 
только на бумаге. А ведь 
подумать, какая сила в нем:

есть в его составе директор 
магазина, заведующие отде
лами. Совсем недавно со
стоялась встреча молодых 
специалистов торга, их на
ставников с секретарем пар
тийной организации. Р аз
говор был деловым, и выяс
нилось, кому из недавних 

'выпускников вузов и техни
кумов можно поручить ру
ководство коллективами. 
Так, Е. Девяткиной довери
ли заменить заведующую 
магазином на время отпус
ка. В том, что вчерашние 
студенты, такие как А. С а
пожков, Э. Филинкова,
С. Гурняк становятся за 
местителями директоров ма
газинов, успешно заменяют 
заведующих на время от
пуска, вижу практические 
шаги совета. Не забываем 
и об отдыхе наших комсо
мольцев, стараемся прово
дить все мероприятия не
стандартно.

— Для этого сейчас та
кие возможности открыва
ются, ведь треть от член
ских взносов разрешается 
теперь оставлять в комсо
мольской организации.

— Да, и новое положение 
уже дает свои плоды. Сов
сем недавно несколько на
ших девчат по инициативе

комитета комсомола отдох
нули по путевкам. Есть 
деньги и чтобы наградить 
за победу в конкурсе, и в е 
чер организовать. Совместно 
с советом молодых специа
листов к юбилею комсомола 
в кафе «Спутник» провели 
вечер. Всем понравилось. 
Теперь готовимся к Новому 
году.

— Развлечения, это, ко
нечно, прекрасно. Но, Ири
на, проблемы жилья, на
сколько я знаю, не стано
вятся менее острыми.

— Здесь утешительного 
мало. Правда, комитет ком
сомола планирует добиться 
включения в коллективный 
договор молодежного раз
дела. Тогда распределение 
мест в общежитии, мест в 
детских садах будет зави
сеть и от комсомольской 
организации торга. Участву
ем мы и в программе М Ж К

— Ирина, многие секрета
ри жалуются, что не могут 

найти долж ного контакта со 
своей партийной организа
цией, профсоюзом.

— Меня подобные заяв 
ления настораживают. Ведь 
решить какой-то мало-маль
ски важный вопрос можно 
только в тесном взаимо
действии с профсоюзной, 
партийной организациями. 
Поэтому всегда нужно ис
кать общий язык. Самим к

НЕВЫГОДНАЯ ВЫГОДА

этому стремиться.
— С какими мыслями 

ты - как молодой коммунист 
идешь на городскую конфе
ренцию? Что бы сказала, 
представься тебе такая воз
можность, с трибуны?

— Считаю, что моя зад а 
ча— донести до комсомоль
цев торга все, о чем будет 
говориться на партконферен
ции. А о чем сказала бы 
сама? Наверное, о том, что 
беспокоит меня больше все
го. Ведь лишь три секрета
ря комитетов комсомола из
браны делегатами. Что это, 
н е д о в е р и е  молодым? А 
где же учиться молодой 
смене, как не на "практиче
ских делах, рядом со стар
шими коммунистами?

— А если бы тебя спро
сили о недоработках ком
сомолии торга? М ожет быть, 
о твоих личных качествах, 
мешающих работе?

— . Слабые места есть. В 
частности, плохой контакт с 
нашим «родным» училищем 
№  127 на уровне неформа
льного общения. Недоста
точно работаем и с комсо
мольцами, нарушившими 
правила советской торговли. 
А из личных качеств, может, 
немного мешает в работе 
ненастойчивость. Но от это
го буду  избавляться.

Интервью взял 
Г. ГРИ ГО РЬЕВ.

С луж ебн ый автобус  везет  
пассажиров.  Согласитесь,  
картина для наш его  го р о да  
не со всем  привычная. Н е
см о тр я  на р еш ения ,  поста
новления в различных ин
станциях, п о л о ж ен и е  дел  со 
слу ж ебны м  автотранспортом 
остается  все тем  же: пус
тые автобусы с предупреж т  
даю щ и м и  табличками « з а 
казной», «служебный» про- 

j дол ж аю т  р а зъ е з ж а т ь  по го- 
j р о д с к и м  магистралям . П ос

л е  публикации на страницах 
газеты м атер и ал а  «Кому 
служит служ ебны й» и откли
ков, пришедших в р е д а к 
цию, руководители  н е к о 
торых предприятий  п о о б е 
щали подумать над этим 
во п р о с о м  и попытаться най
ти оптим альны е  варианты 
использования  служебных 
автобусов для  п ер ев о з ки  
пассажиров.

Подумали...  и не нашли. 
Лишь два предпри яти я  — 
г р у зо в о е  автотранспортное  
и з а в о д  трубчатых строи
тельных конструкций — по

п р о б о в а л и  работать по-но
вому. Три автобуса  з а д е й 
ствовали на гр у зо в о м  авто
предприятии.  Один д ел ает  
по нескольку  р ей сов  от 
проходной  до  Талицы ут
р о м  и в еч ер о м ,  бесплатно  
д оставляя  на работу  и о б 
ратно своих в одителей  и 
служащих. При наличии сво
бодны х мест  з а б и р а е т  на 
остановках пассажиров.
О стальн ые два,  а р е н д о в а н 
ные СУ-3 и з а в о д о м  ЖБИиК, 
такж е  п одвозят  в с в о б о д 
ное  в р е м я  пассажиров.  Р е 
зультаты не за м ед л и л и  ска 
заться:  в о к тя б р е  в общ ий  
до х о д  предпри яти я  такое  
использован и е  с луж ебн ого  
транспорта  п ри несло  350 
рублей,  двадцать  процентов  
от которых стали д о п о лн и 
тельн ы м  за р а б о т к о м  четы
рех  водителей.

—  Р еш ени е  о  плате во 
д и тел я м  служ ебны х а втобу
сов принято нами на совете  
т р у до в о го  коллектива сов
м естно  с п р о ф к о м о м  п р е д 
приятия, — сказал а  главный 
бухгалтер  Л. И. Синицына. 
—  Разработали  п о л о ж ен и е  
и сейчас  в н е д р я е м  его  в 
жизнь. Правда ,  свои т р у д н о 
сти зд е с ь  т о ж е  есть.

З ам ести тел ь  начальника 
по п е р е в о з к а м  П. В. Кле- 
ногин настроен  оптимистич
но:

—  Это д е л о  мы б у д е м  
про д о лж ать  о бязател ьно ,  
потому как вы годн о  и в о 
ди телям ,  и пр едприятию , 
пассаж ир ам  ж е  у д о б н о  д о 
бираться ,  о с о б ен н о  в в е ч е р 
н ее  вр ем я .  Согласен, т я ж е 
ло  с горю чим, но н орм у  
его  выдачи во дителям  слу
ж еб н о го  транспорта  мы 
увеличили...

О  том, как использую т 
свой автобус  на з а в о д е  
трубчатых строительных 
конструкций, расск азы вал  
зам ести тель  д и р ек т о р а  В. Н. 
Панкратов. Утром и в е ч е 
р ом ,  а такж е  е щ е  и ночью 
увозит и привозит  на смену  
он рабочих. А по пути з а 
б и р ает  пассажиров.

— С во ди телям и  у нас 
заклю чен  до го во р ,  часть 
выручки идет им, о стал ьн о е  
предпри яти ю , — в м а ж о р 
ном тоне  зЬучал голос  Вла
д и м и р а  Николаевича.

— А велика  ли выручка?
— Д а  нет, р у бл ей  30 в с е 

го и м е ем  от и спользования  
автобуса,  — б о д р о ст и  у 
В. Н. Панкратова  поубави
лось.

Выгодность или н е в ы г о д 
ность о д н о го  и того ж е  
дела, б е з  сомнения,  за в и 
сит от того, как подош ли 
на предприятии  к этому 
делу. П очем у  то, что дает  
неплохой результат  в г р у з о 
вом  автопредприятии ,  о б о 
рачивается  на з а в о д е  тр у б 
чатых строительных конст
рукций только лишними

хлопотами? Вопрос этот за
ставил побывать на п о сл ед 
нем. В тот в еч ер  о ч е р е д н ы е  
рейсы  на с луж ебном  Л иА Зе  
выполнял водитель В. Б. 
Ананьин. Его р ассказ  при
веду  ниже:

— Вот сейчас двумя р е й 
сами увезу с заво да  р а б о 
чих и служащих. По пути, 
если будет  с во б о дн о  в са 
лоне , возьм у  пассажиров.
В обратную  сторону этого 
сделать уж е  не смогу, так 
составлен график, а работ
ники конторы ждать не л ю 
бят. Потому и буду  гнать 
автобус  пустым. Но д а ж е  
когда  и есть в о зм ож ность  
подвезти  лю дей ,  честно го
воря,  стараю сь взять их 
как м о ж н о  м еньш е.  И не 
оттого, что не хочу, бою сь.  _ 
Автобус старый, чуть что — 
выходит из строя. Ремонти
ровать ж е  надо  только са
м ом у,  рем онтн ой  службы в 
г ар а ж е  нет. Запчастей  то 
же. С дел аеш ь  заявку  на из
готовление  нужной — надо 
ждать.  Г орю чего  т о ж е  д а 
ют в о б р е з ,  со ве р ш е н н о  не 
учитывая, что для  посадки 
л ю д е й  на остановках нуж
но вр ем я .  За  п е р ер а с х о д  
вычитают из зарплаты. Да 
е щ е  ко в сем у  этому нужно 
продавать  билеты, мыть 
салон. И все  за  три— пять 
р ублей  доплаты.

—  П о чем у  ж е  такая м а 
л ен ьк ая  добавка?  — инте
р есую сь  у водителя.

—  В бухгалтерии сказали, 
что нам п о л о ж ен о  только 
пять процентов  от вы р у чен 
ных денег .  Е ж енедельно  
ж е  с д а е м  в кассу за в о д а  
от 30 д о  50 рублей .

Получается, что, принося 
предпри яти ю  прибыль до  
200 р у бл ей  в м есяц ,  в о д и 
тель получает всего  лишь 
т ри -четы ре  р у бл я  за  это.

—  А б о л ь ш е  мы и не 
м о ж е м ,  — в о зр а зи л а  нача
льник о тдел а  о рганизац ии  
труда  и зарп латы  М. В. 
Ц епенникова .  — Никакого 
совета т р у д о в о го  коллекти
ва тут не нужно, есть со 
ответствую щ ее  п о становле
ние ЦК КПСС, С овета  М и
нистров СССР и ВЦСПС от 
17 сентябр я  1986 года, где  
четко о п р е д е л е н а  доп лата  
в о ди телям  в р а з м е р е  пяти 
процентов  за  вы полнен ие  
о бязан н о стей  кондукторов .  
Д р у го го  норм ати вн ого  д о 
кумента  нет. Если вы оты 
щ ете,  то мы о б я зат ел ь н о  
п о см о тр и м  его  и послу
ш аем ся .

Чтобы мои в о зр а ж е н и я  
звучали б о л е е  убедительно ,  
сош лю сь на то, о  чем  у зн а 
ла в пассаж и р ск о м  авто 
предприятии  от главного 
бухгалтера  О. А. Кисляко- 
вой и экономи ста  по труду  
Л. Б. Исаевой. Не надо  ис
кать каких-то других инст
рукций и докум ентов,  д о 
статочно вним ательн о  п р о 
читать у пом янутое  поста
новление. Пять процентов  
—  это доплата  за  с о в м е щ е 
ние проф ессий ,  к о то р ая  
р а з р е ш е н а  государством . 
З а  при несенную  п р е д п р и я 
тию прибыль п о л о ж ен а  
прем ия ,  р а з м е р ы  которой  
в п р ав е  о н о  устанавливать 
само, не согласовы вая  с 
вы ш естоящ им и о р ган и зац и 
ями.

Вот так, упираясь в б у к 
ву инструкции и бо ясь  
Ьзглянуть нем но го  шире, 
м о ж н о  на ко р н ю  погубить 
л ю б о е  д о б р о е  начинание, 
з а в е д о м о  сделать  н е в ы г о д 
ным то, что дл я  других 
о бо р ачи вается  прибылью . 
Когда ж е  не то лько  в е д о м 
ственными и н тер есам и  б у 
дут рук о во дство ваться  и на 
других п редпри яти ях  г о р о 
да, а  р е ш е н и я  и сполком а  
го рсовета  станут для  них 
о бязательны м и?

С. КОСТАЛЬГИНА.
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* Люди общественного долга В ГОРОДСКОМ 
КОМИТЕТЕ ХОЗРАСЧЕТ ДАЕТ УРОКИ

В м е с т о  д е с я т к а  

п р о в е р я ю щ и х
На како м  предприятии та 

кого не бывало: ходит один 
проверяю щ ий за другим , ко 
миссия за ком иссией, отры 
вают от дела специалистов, 
отним аю т у них дорогое 
время. А  полной картины  
нет.

При городском ком итете  
народного контроля с н ача
ла ны неш него года создан  
сектор эконом ического  ан а 
лиза. Теперь предприятие в 
году ж д ет лиш ь одна про
верка — ком пл ексная, ее 
проводят все контрол ирую 
щ ие органы  сразу, для чего  
у  них и план совместный  
составлен. Ны нче сектор  
оценил результаты  работы  
в условиях хозрасчета и са
моф инансирования завода 
терм оизоляционны х . м ате
риалов, З К М К , БЭЗСКиДа и 
объединения «Хром пик». В 
1989 году хо зрасчетны х  
предприятий будет больше 
— и больше проверок.

Руководит сектором Елена 
Евгеньевна Стеф анова, за
ведую щ ая отделом по труду  
и социальным вопросам гор
исполкома. Она проверяет 
работу с кадрам и, условия  
труда, его норм ирование и 
оплату, состояние рабочих  
мест и трудовой дисципли
ны. Н ачальник отдела ста
ти стики  Галина Анатольев
на Бондарь — выполнение  
производственной п рогр ам 
мы, достоверность выполне
ния одного из основны х по
казателей и обязательно — 
вы пуск товаров народного  
потребления.

— Ну, и к а к  обстоят де
ла с достоверностью п о ка
зателей? — интересую сь у 
нее.

— Н аш ли и ска ж ен ия  от
четности по реализации с 
учетом поставок на заводе 
ТИ М . На З К М К  то ж е и с ка 
ж ен и я  были...

Тут надо сказать , что 
соблюсти лицо проверяемым  
пом огает до сих пор всемо
гущ ая  инстр укц и я . «У  нас 
и нстр укц и я , старая и н с тр у к 
ция такова, новых и н с тр у к 
ций нет...» Но есть н ад еж 
да, что хо зрасчет внесет 
коррективы  в эту  привер
ж енность  к  бум аж ной ж и з 
ни и игнорирование реаль
ной.

Сектор проверяет ф инан  
совую дисциплину. В ОРСе 
Коуровского леспромхоза  
за недостоверность показа  
теля, а прощ е говоря, п ри 
п иску  товарооборота, нака  
заны материально руковод
ство — более чем на 600 
рублей и ап п а р ат  — п ри
мерно на две ты сячи. А о 
ком плексной проверке
«Х ром пика» рассказы вает  
на этой странице председа
тель і К Н К  В. М. Прохоров. 
Н уж н о  только добавить, что 
результаты  эконом ического  
анализа (плюс социальные 
вопросы), сделанного дозор
ны ми, обсуждаю тся в кол
л ективах. Р аньш е в недо
с татках  вроде бы были все 
виноваты — и н икто  ко н 
кретно. А народный ко н т
роль вслух говорит, и кто  
виноват, и что делать, что
бы изм енить положение.

А . БОРИСОВА.
Н а сним ке: Г. А . Бондарь  

и Е, Е. Стеф анова (слева 
направо).

Ф ото В. ЗОТОВА.

Первый год работает  
«Хромпик» в условиях 
хозр асч ета  и с ам о ф и н ан 
сирования. Разработаны  
положения о хозр асч ет 
ной бригаде, вну тр иза 
водском хозрасчете .  В 
бѵдущем году планиру
ется перевести на под
ряд цехи и участки. Го
родской комитет народ-, 
ного контроля п роанали
зировал работу химиков 
по приоритетны м н а 
правлениям, увязы вая  
экономическую  деятель
ность с реш ением соци
альны х  вопросов. И вот 
какая  нартина  предста
ла.

На осн о в н о м  п р о и зв о д с т 
ве  79 процентов  рабочих 
им ею т т я ж е л ы е  и в р ед н ы е  
условия труда. М ного  труда  
ручного.  А вот п р о г р ам м а  
на пятилетку п р е д у с м ат р и 
вает сократить число з а н я 
тых ручны м  т р у д о м  только 
на с о р о к  че л о в ек  —  из 
667І М е р о п р и я т и я  по улуч
ш ению  условий труда  в 
с р о к  не выполняют, тут хи
м икам , как видно, и р е ш е 
ние о б л и с п о л к о м а  не указ. 
Рассказ о том, что н а м еч а 
л о сь  и что сделано ,  состо
ял бы  сплошь из ф р а з  с 
частицей «не»: не в в ед ен ы  
р е а к т о р  н е п р е р ы в н о го  д е й 
ствия для  п рои зводства  
х р о м о в о го  ан ги др и д а  и ус
тановка  р отоци клон а  «Урал»

в цехе  №  5, б л а го д а р я  ко
то р ы м  в а т м о с ф е р у  у л ета 
ло  бы окиси х р о м а  на 6 
тонн в год  м ен ьш е.  Не 
смонти рованы  циклоны вы
б р о с а  газов  от печей цеха 
№  1. В с ен т я б р е  три с по
ловиной  недел и  брались  
пробы  на с е р о в о д о р о д :  
п р е д е л ь н о  доп устим ы й  кон
центрации превы ш аю тся  от 
1,5 д о  17,5 раза і

В плохих условиях труда  
н адо  искать причины з а б о 
л еваем о сти ,  травм ати зм а .  
Нынче е ж е д н е в н о  и з-за  
б о л е зн е й  не р або тает  на 
п р о и зв о дств е  107 человек .

А взять п р о и зв о д с тв о  то 
в аров  нар о д н о го  п о т р е б л е 
ния. О б р а з ц ы  новой п р о 
дукции не в недр яю тся ,  на
п р и м ер ,  анти к о р р о зи йн о й  
пасты «ф анкор» .  Не р а б о 
тает поточная линия по 
про и зво дству  пиловочных 
столярны х издели й ,  а  и з -за  
чего? Не могут решить в о п 
р о с  о  зарп лате .  Почти два  
года  н а за д  куплен з а г р а 
ничный пр есс  для  п р е с с о 
вания полиэтилена. Стоит 
пр есс  32,2 тысячи рублей .  
Он д о в е д е н  д о  р а б о ч е го  
состояния. Д е л о -то  за  н е 
м ногим и незначительны м и 
п р и сп о со бл ен и я м и  —  и за-

Такую картину увидели народные контролеры на 
складе готовой продукции зав ода  трубчатых строитель
ных конструкций.

Договорны е обязательства по поставкам за  десять  
месяцев выполнены только на 88,6 процента.

Фото В. ЗО ТО ВА.

=■ ПОСЛЕ РЕЙ Д А

БАКЛАЖАННАЯ НАГРУЗКА
Не раз обращ ались зав

хозы детских дошкольных 
учреждений в городской 
комитет народного контро
ля с ж алобам и на работни
ков мелкооптовой базы гор
пищеторга. Постоянные не
довесь!, навязывание не
качественных продуктов в 
нагрузку к необходимому 
стали для  работников базы 
нормой по отношению к за 
висящим от них детским 
садам и яслям. Так, 26 ок
тября завхоз Д ом а ребенка 
Р . И. Силина получила вме
сто четырех килограммов 
шоколадных конфет «Вечер» 
на 300 граммов меньше. 
П редъявив претензии базе 
на недостающий товар, по
лучила конфеты сполна. Н е
делей позднее завхозу дет
ского сада №  95 Н овотруб
ного завода 3. П. Ионовой 
недовесили полкилограмма 
яблок. 3 ноября работники 
комитета народного контро
ля, проверяя очередную 
ж алобу, провели контроль
ное взвешивание мяса, по
лученного молочной кухней 
№  2. И вновь недовес сос
тавил 500 граммов.

К аж ется, мелочь — 300— 
500 граммов в каж дой пар
тии продуктов? Но если 
учесть, что мелкооптовая 
база обслуживает 90 дет
ских учреждений, то цифры

получаются в пользу ее р а 
ботников внушительные. З а 
ведую щ ая базой Г. А. Ш о
лохова в ответ лишь смогла 
заметить:

— Не знаю, почему так 
получается, пусть смотрят 
на весы.

Ну* а уж если вы, това
рищи завхозы, чуть-чуть 
отвернули головы от весов, 
не обессудьте.

Боюсь, что не заботой о 
здоровье юных горожан, а 
лишь в угоду плану товаро
оборота руководствовалась 
Г. А. Ш олохова, издавая в 
октябре распоряжение о вы
делении в нагрузку к про
дуктам питания для дет
ских садов полусгнивших 
овощей и фруктов. 24 ок
тября на базу поступили 
изюм, свежие помидоры и 
полусгнившие баклаж аны . 
Получить изюм и помидоры 
завхозы  детских садов мог
ли лишь вместе с б акл аж а
нами. Кто отказы вался от 
такой сделки, уходил с пус
тыми руками. Так случи
лось, что изюм и помидоры 
не попали на столы к ребя
там из детских садов №  78 
динасового завода, № 72 
объединения «Хромпик», 
№ 18, 62, 63, 108 треста
Уралтяжтрубстрой. Чтобы 
получить нужные продукты, 
работники десяти дош коль

ных учреждений Н овотруб
ного завода вынуждены бы
ли взять хоть килограмм 
гнили. «Баклаж анная на
грузка» для  детского сада 
№  38 равнялась одному ки
лограмму, №  104 — шести, 
№  10 — чуть более двух 
килограммов.

Завхозы  детских садов 
№  27 Новотрубного завода 
J1. А. Неволина и N° 72 
объединения «Хромпик» 
В. Н. Сверчок 11 октября 
и 2 ноября не смогли полу
чить свежих помидоров 
из-за отказа взять гнилой 
виноград и зеленые дыни. 
Разве работникам торговли 
до того, что испорченные, 
некачественные продукты 
могут стать причиной ж е
лудочно-кишечных заболе
ваний у ребятишек, когда 
горит план? Только своими 
интересами руководствуются 
они, предлагая вместо го
вядины кур и жирную ба
ранину, яйца с истекшими 
с р о к а м  реализации.

Динасовский детский сад 
№ 78 санаторного типа
предназначен для детей с 
туберкулезной интоксикаци
ей. Им противопоказана ба
ранина. И все же база от
пускает 31 октября для 
больных детей 50 килограм
мов жирной баранины, из 
которой после термической

обработки пришлось уда
лить почти 10 килограммов. 
А в детский сад №  108 тре
ста У ралтяжтрубстрой, так
ж е санаторный, в этот же 
день выдали яйца, срок ре
ализации которых истек не
делю назад. На следующий 
день завхоза Т. В. Смагину 
работники санэпидстанции 
за это оштрафовали. Ана
логичная история произо
шла и в детском комбинате 
№ 63, но заведую щ ая М. П. 
Ш ахмаева тут же отправи
ла все на базу.

Работникам санэпидстан
ции необходимо проверять 
качество отпускаемых про
дуктов на мелкооптовой 
базе, заодно уделяя внима
ние и санитарному состоя
нию помещений.

Несколько слов хотелось 
бы сказать о базе райпо, 
обслуживающей дош коль
ные учреждения. Ассорти
мент продуктов богатый, 
хорошего качества. Есть 
овощи, рыба нескольких 
сортов, соки, гречневая кру
па, мясопродукты. Что ж, 
можно только порадоваться 
за билимбаевских малышей. 
А в чем провинились город
ские?

М. Ф РО ЛО ВА.
зав. нештатным отде
лом городского комите
та народного контроля.

р або тал а  бы  поточная л и 
ния. Но так и не д о в е л и  до  
конца. С п е р е б о я м и  де й с т 
вует участок по п р о и з в о д 
ству м еталл и ческо й  ч е р е 
пицы.

О становлю сь е щ е  на вы
полнении п р о д о во л ь ст в ен 
ной пр о гр ам м ы .  В ию не 
ны неш н его  года  о б ъ е д и н е 
ние вступило д о л ь щ и к о м  в 
с овхоз  « У ралтяж труб строе-  
вец». И нынче ж е  д о л ж н о  
б ы л о  заготовить 250 тонн 
сена, 300 —  з е р н о ф у р а ж а ,  
полностью  ф ин ан сировать  
строительство  ж и в о тн о во д 
ч еского  к о м п л екса  —  1,5

млн. рублей .  Сена  не з а 
готовили нисколько. Д е н ь 
гами откупились за  200 
тонн з е р н о ф у р а ж а .  Мяса 
получили из совх о за  по 3 кг 
на р а б о та ю щ его ,  м о л о к о  
нынче и в б л иж ай ш и е  годы 
получать не планируют. 
Д еньги  из ф о н д а  п р е д п р и я 
тия для  закупки до р о гих  
продуктов  расх о ду ю тся  б е с 

контрольно .
Группа н ар о д н о го  к о нтр о 

ля  (В. П. Солуянов)  все  
о пи сан ное  словно  не видит.

Г ородской  комитет  НК 
о бъявил  строги е  вы говоры  
за м ес ти те л ю  д и р е к т о р а  
А. Н. Ш мидту -— за  невы 
полнение  плана выпуска
т оваров  дл я  н а р о д а  и п р о 
дово л ьствен но й  п р о гр ам м ы ,  
начальнику ОТК Н. А. Из- 
м о ж е р о в о й  — за  отгрузку  
продукц ии  б е з  в е д о м а  гос
пр и ем ки  и п р е д л о ж и л  о б о 
им выступить п е р е д  т р у д о 
вым коллективом . О со бы й  
сп р о с  —  с группы НК. Д о  
окончания  строительства  ц е 
ха нейтрализации  б у д е м  
к онтролировать  вы п о л нени е  
н аш его  постановления,  к а 
с аю щ е г о с я  п р и р о д о о х р а н 
ной деятел ьн о сти  хром пи-  
ковцев.

В. ПРОХОРОВ,
председатель город
ского комитета народ

ного контроля.

ВРАЧ В РЯДАХ ДОЗОРНЫХ
Владимир Андреевич Большаков в здравоохранении 

уж е более четверти века. Известен как специалист 
требовательный, грамотный, доброжелательный. Сей
час врач первой категории возглавляет отделение кож 
но-венерологического диспансера.

Пять лет назад началась его общественная деятель
ность в народном контроле. Владимир Андреевич воз
главляет группу НК. Есть заслуга и членов группы в 
том, что диспансер в городском и областном смотрах 
оказался в числе призеров.

В. А. Большаков награжден Почетной грамотой го
родского комитета народного контроля.

Л. САПЕГИНА,
зав. нештатным отделом здравоохранения ГКНК.

= И  ОСТРЫ Й СИГНАЛ

КОРПУС НА БОЛОТЕ
На дворе зима. Все ле

чебные учреждения усердно 
готовились к ней, чтобы 
обеспечить себе нормальные 
условия для  работы. Не ос
тавались в стороне и народ
ные контролеры. Но чем 
могли помочь дозорные ин
фекционной больнице?

В неудовлетворительном 
санитарно-техническом со
стоянии досталась больница 
главному врачу молодому 
коммунисту Владимиру Ген
надьевичу Черезову. Труд
ный путь становления по
зади. Но вот в подготовке 
к зиме Владимир Геннадь
евич требовательности и 
настойчивости не проявил.

Первое инфекционное от
деление сегодня находится 
в состоянии хронического 
ремонта. Ведет ремонт ко
оператив «Эталон». Часть 
труб в отделении разморо
ж ена.

В четвертом отделении 
худая крыша, ремонт кото
рой не планируется. В кли
нической лаборатории нуж 
но заменить входную дверь 
и оконные стекла*

Второе отделение открыто 
одиннадцать лет, и постоян
но там в подвале стоит во
да. Строители объясняют, 
что корпус возведен на бо
лоте. УЖ КХ  Новотрубного 
завода отказы вается помо
гать: «Вы не наши», хотя
сети водопровода и канали
зации в его ведении. К  то 
му ж е больница лечит ведь 
и новотрубников тоже. Сек
ретарь парторганизации 
больницы Г. М. Исмагилова 
в тупике — с какого конца 
браться за решение проб
лемы? И кто, в конце кон
цов, поможет медикам?

Г. БОТАЛОВА, 
председатель группы 

народного контроля 
больницы №  6.

Нештатные ин спектора  
г о р о дск о го  комитета  на
р о д н о г о  контроля  п р о 
вери ли  с о б л ю д е н и е  пра
вил торговли  и санитар
ное  состояние  м аг а зи 
нов и столовых райпо. 
Вот какие  м е р ы  были 
приняты по актам п р о 
верки.

Председатель правления  
райпо Ю. М. М анягин со
общил, что за наруш ение  
правил торговли и неудов
летворительное санитар
ное состояние магазинов  
№ 62, 63, 64, 52 Л. О. Пе
левиной, Н. В. Смоленцевой, 
М. П. Верхоглядовой, Н. П, 
Карж авиной, Л. И. Сороке, 
В, А. Исаевой объявлены  
выговоры и все они час
тично лиш ены  годового воз
награж дения .

Половины годового воз
награж дения  недосчитает
ся теперь Т. Л. Исмагило
ва возглавляю щ ая коллек

тив универм ага № 25 в 
Н овоуткинске. Ей тож е объ
явлен выговор.

Сообщ ение директора об
щ епита Н. 3. Д аниленко: ад
м инистрация общ епита
вместе с профкомом р е ш и 
ли за грубы е наруш ения  
технологии и правил тор
говли повару столовой № \2  
Н. А. Бажиной объявить  
строгий выговор и полно
стью л иш ить месячной пре
мии. При проверке обнару
ж ено, что с покупателей  
перебрали 13 рублей 77 ко 
пеек — это стоимость мя
са, которого не хватало в 
блюдах. Втрое больше взы
скано с Б ажиной и пере
числено в госбю джет. Ее 
освободили от материаль
ной ответственности и на 
три месяца перевели в к у 
хонны е работницы .

Н аказаны  т а к ж е  кал ь ку 
лятор И. В. Набокова, по
вар Л. Е. Оглоблина (выго
воры, лиш ение месячной  
премии). Различны е взы ска
ния объявлены зав. произ
водством Н . А. Самариной, 
продавцу м агазина полу
ф абрикатов столовой № 4 
К. И. Ендальцевой, повару  
И. В. Пелевиной, технол огу  
общ епита С. С. У ж его в у .
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1  ЭНТУЗИАСТЫ СПОРТА
Коллектив СГПТУ № 7 ® * ™

считается одним из луч
ших в системе профтех- Щ Щ & Ш  
образования области по ' 
развитию физкультурно- f  
массовой и спортивной 
работы. Это результат 
организаторских, про
фессиональных, . CIJO- 
собностей физкультурно
го руководителя Ю. К.
Пальмова и его коллег.
Много лет Юрий Кон
стантинович является 
членом городского спор
тивного комитета, где  
такж е отвечает за  про
ведение различных со
ревнований общ ества 
«Трудовые, резервы*. Не
давно его избрали в с о 
вет ветеранов спорта 
Первоуральска. Что ж , 
новые заботы , достойные 
уважения: •

На снимке: Ю. . К-
Пальмов.

Фото
С, БАТАЛОВА.

Я СОВЕТЫ РОДИТЕЛЯМ —Я новости

ВОСПИТАНИЕ ДОБРОТЫ
Читатели газеты часто о б 

ращаются с. просьбой п уб
ликовать материалы, кото
рые бы помогали родителям  
воепитывать в детях любовь 
к природе и ко всему ж и 
вому. Сегодня воспитатель 
детского сада № 1 Л. В. 
Тарасова делится таким 
опытом работы в коллекти
ве.

-  НЕМ АЛОВАЖ НЫ М  в
воспитании ребенка являет
ся стремление взрослого по
мочь увидеть малышу кра
соту заходящ его сояниа, 
небосклона ’ с пушистыми 
облаками. таинственность 
ночного звездного неба, ве
ликолепие меняющегося ле
са, капли дож дя при сол
нечном освещении, радугу, 
как это делают педагоги 
нашего детского сапа Л . В. 
Антонова, Л. П Соловьева, 
А. Н Волкова, Ф. Т. Тери- 
кова, привлекая детвору к 
наблюдениям за сменой 
пейзажа, за жизнью птиц 
и животных.

Не менее важно с ран
него возраста приучать де
тей к труду на природе. 
Наш  детский сад «Светля
чок» утопает в зелени. 
Около корпуса раскинулся 
настоящий парк, созданный 
воспитателями и родителя
ми. Я убеждена, что не раз 
вспомнят наши выпускники, 
став взрослыми, и бело

ствольн ы е березки, и осен
нюю красавицу рябину, н 
цветущую черемуху, и яб
лоньку, и, конечно, настоя
щий огород, на грядках ко
торого вместе со взрослыми 
они вынашивали овощи и 
цветы. Радость и ликование 
неизменно каж ды й, раз вы
зывает у. детворы сбор уро
ж ая. Выращенные ими ук
роп. лукѵ огурпы, морковь, 
свекла " каж утся особенно 
вкусными. Но главное — 
осознают, что это результат 
терпеливого, нелегкого тру
да. и ѵже бережнее отно
сятся ко всем насаждениям, 
ухаживаю т за ними с ж е
ланием ' и радостью. И для 
многих, как для Алеши 
Крапивина, к примеру, на
стоящее наказание, если он 
не работает в живом угол
ке.

Важна и. необходима ра
бота с детьми по установ
лению взаимосвязей между 
явлениями. Эффективными 
приемами здесь являются 
заслушивание устных опи
саний рассматриваемых

предметов, анализ рисунков, 
сделанных детьми по наб
людениям за природой. Осо
бенно удачными бывают 
рисунки у Ларисы Гудиной 
и Н аташ и Рудаковой. Но 
даж е если у  ребенка полу
чается не очень выразитель
ный рисунок, огорчаться не 
следует: главное в этом за 
нятии — соприкосновение с 
прекрасным.

Мы стараемся сформиро
вать в детях сознательную 
убежденность в том, что 
нет ни одного животного 
или растения в природе 
только полезного или толь
ко вредного, что все в при
роде взаимосвязано и име
ет определенное значение в 
жизни человека. Убеждаем 
и показываем на примерах, 
почему нельзя рвать расте
ние. Предположим, расцвела 
мать-и-мачеха. Растение яр
кое. и. естественно, ребенку 
хочется его сорвать. Мы 
срываем один цветок, веко, 
ре он вянет, и его „прихо
дится выбрасывать. А на 
корню это растение долго 
живет, и можно любовать
ся. глядя на него.

Хорошо, когда нашими 
союзниками являются роди
тели. которые находят вре 
мя, чтобы знакомить своего 
ребенка с явлениями приро
ды Ведь многие семьи се, 
годня имеют участки в кол
лективных садах, где боль
шой простор для наблюде
ний за растениями и пре- 

.красные, условия для труда. 
У меня в группе есть Лена 
Сухих, она всегда оживлен
но рассказывает, как вме
сте с. мамой, папой и стар
шей сестрой в саду ухаж и
вает за цветами, овощами. 
А с какой радостью и гор
достью Лена угощает детей 
плодами, выращенными на 
садовом участке!

К сожалению, не все 
взрослые понимают это и 
спокойно относятся к тому, 
что ребенок ходит по газо
нам, срывает цветы, лома
ет деревца Огорчает и то 
что дети-школьники, придя 
к нам на участок в детский 
сад, уничтожают урожай, 
топчут цветы. Откуда в них 
жестокость и неуважение к 
тпуду младших и взрослых? 
Думаю, родителям необхо
димо задуматься над этим. 
Ведь воспитание любви к 
природе — это воспитание в 
ребенке доброты, сострада
ния. трудолюбия — основы 
нравственности.

С ообщ ает 01
Я  15 ноября в прихожей квартиры №  4 дома № 6 

по улице Малышева загорелись вещи. Причиной стало 
замыкание в электрозвонке.

Щ  17 ноября временно не работающий А. С. Сабуров 
решил отдохнуть: выпил, закурил и прилег на кровать. 
Отдых закончился пожаром. Произошло это на Северке 
по улице Комсомольской. 12. _____________________

Паспорт на квартиру
Б д о м ах  жилищ но-экс

плуатационного участка 
№  14, 17 УЖКХ Н овотруб
ного за в о д а  проводят  пас
портизацию  квартир. Члены 
д о м о в о г о  комитета, р а з д е 
лившись на группы по три- 
пять человек ,  п р о в ер я ю т  
санитарное  состояние  ж и
лья, элек тр о п р о во д к у ,  сан
технику. П осле  чего  к в ар 
ти р о съ ем щ и к у  . вы дается  
квартирным паспорт, в к о 
тор о м  проставляю тся баллы  
по результатам  п р о в е д е н 
ного осм отра ,  даю тся  р е 
ком ендации .

Если состояние  о б о р у д о 
вания неудовл етво р ител ьн о е ,

для  повторного  о с м о т р а  
приходят  начальник ж илищ 
ного участка Н, И К и сел е 
ва и техник-смотритель 
О. В К олесникова, чтобы 
ок азать  п о м е т ь  и принять 
соответствую щ ие меры.

Чем у д о б е н  паспорт для  
жилья? Тем, что вы п олн ени е  
лю бой заявки бу д ет  о т м е 
чаться в нем ,  а  это, как 
н адею тся  руководители
к ом м унальной  службы, по
высит качество  п р о и зв е д е н 
ного р або чи м и  р ем о н та ,  а 
сам и  ж ильцы будут б е р е ж 
н е е  относиться к о б о р у д о 
ванию.

В, ПАВЛОВА,

К юбилею романтика
Ф ранц узски й  писатель 

Ж ю л ь  Верн — оди н  из  с о 
зд ател ей  ж ан р а  научно- 
ф антасти ческого  р о м ан а  — 
лю бим читателями всех 
в р е м е н  и народов.  В с вя 
зи со  160-летием со дня 
е го  р о ж д е н и я  центральная  
го р о д ск а я  библиотека  п о д 
готовила б е с е д у  о  ж изни и 
творчестве  писателя. С т ар 
ший библ ио текар ь  ю н о ш е 
ского  а б о н ем ен та  А. А. 
М иронова  провела  по это
м у  п оводу  встречу  с у ча 
щимися школы №  6. Р е б я 
та с у дово л ьстви ем  слушали

историю  написания р о м а н е  
«Пятнадцатилетний капитан»,
о  д р у ж б е  Ж ю л я  ^ е р н а  с 
о тц ом  и сыном Д ю м а ,  дет 
ском увлечении писателя 
м о р е м ,  к о т о р о е  он п р о н ес  
ч е р е з  всю жизнь,

И е щ е  о дн а  новинка. Ра
ботники библиотеки  р еш или 
в первую  с р е д у  к аж до го  
м ес я ц а  в 19 часов в чита
льном зал*  проводить «Час 
инф орм ации»,  Это по м о ж ет  
читателям лучш е ор иен ти
роваться  в поступаю щ ей 
периодике.

В, Д ЕМ ИДО ВА,

р  В ГОРОДСКОЙ КОМИССИИ  
ПО БОРЬБЕ С ПЬЯНСТВОМ

НЕ В ПЕРВЫЙ РАЗ
Официантка ресторана 

«М еталлург» Ольга Ильен
ко не впервые предстала 
перед городской комиссией 
по борьбе с пьянством. 
Ровно год назад за нару
шение правил торговли 
спиртными напитками она 
привлекалась к администра
тивной ответственности, и 
вот вновь на нее составлен 
протокол за нахождение на 
работе в нетрезвом состоя
нии. И снова — штраф.

Ее отношение к работе, к 
людям, которых ей прихо
дится обслуживать, возму
тило членов комиссии. Но 
администрацию ресторана 
это. видимо, не волнует.

Директор комбината пи
тания № 12 М. В. Машья- 
нова пыталась обвинить ко
го угодно, но только не

своего-работника. При та
кой защите. думается. 
О. Ильенко вряд ли изме
нит свое отношение к лю
дям. к выполнению служ еб
ных обязанностей.

П ять раз в этом году на 
работников ресторанов «Ме
таллург* и «Первоуральск» 
рассматривались материалы 
в городской комиссии Д ав
но назрела необходимость 
администрации, комиссии по 
борьбе с пьянством объ
единения общественного пи
тания заслуш ать руководст
во ресторанов о состоянии 
воспитательной, профилак
тической паботы

А М ЕНЬШ ИКОВА, 
секретарь 

городской комиссии 
по бооъбе 

с пьянством.

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 ноября в 17 часов в малом зале Дворца  

культуры и техники Н овотрубного завода состо
ится занятие факультета народных заседателей  
народного университета. Тема: «Ж илищное зако
нодательство» Приглашаются председатели іова- 
ришеских судов.

Народный суд.

Редактор В. И. П Р У Д Н И К О В .

ж  J  ‘ ж ' J /  і

Кинотеатр «Восход». 26 ноября «ДУШ А МОЯ* 
(2 серии). Сеансы: 9. 12, 15, 18. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 25 ноября «П ЕРЕ П О Л О Х  В 
ЗАМ КЕ». Сеансы: 9. 11 час. «ЧРЕ ЗВ Ы Ч А Й Н О Е  П О 
РУЧЕН ИЕ», начало в 15 часов, 25, 26 ноября «МА
Л ЕН ЬК А Я  ВЕРА» (2 серии, дети не допускаю тся). 
Сеансы: 18. 21 час. 26 ноября родительская суббота
(собрание школ) — 9. 11. 13. 15 час.

Клуб имени В И Ленина. 25 ноября «Н ЕИ ЗВ ЕС Т 
НАЯ Ж ЕН Щ И Н А » (дети не допускаю тся). Сеансы: 18, 
20 час.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»

С Е Г О Д Н Я  
на н аш ем  экра  
не  новая  цветная 
пеита С в ер д л о вск о й  
к и н о с т у д и и  в двух 
сери ях .

Авторы ф и л ь м а  
р е ж и с с е р  В, Хо- 
тмнеико и Н, Ко- 
ж уш ан ая  о б р а щ а 
ются к собы ти ям  
30— 40-х годов ,  п ы 
таются взглянуть 
на сталинскую 
эпоху гла за м и  с о 

вр ем енн и ка ,  На XXI В сес о ю зн о м  кино ф ести вал е  
Баку ф и л ь м  у до с то е н  Главного при за .

С еансы ; 9, 12, 15, 18, 21 час.

■  ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ  
НОВОТРУБНОГО ЗА В О Д А

27 н о я б р я ,  Клуб м ас т ер о в -у м ел ь ц е в  «Левш а» 
приглаш ает  всех ж ел а ю щ и х  на занятия по о с н о 
вам  о б р або тк и  камня,  р е з ь б ы  по д е р е в у ,  искус
ства составления  цветочных ком позиций.

Встреча в цветочном  зале .  Н ачало  в 18 часов, 
*  * *

30 ноября. К луб «Наш  сад» приглашает всех 
ж елающ их на первое заседание, которое ведет 
И. И. Зильберт, К луб будет организовывать вы
ставки, -проводить встречи, приглашать лекторов  
городской организации общ ества «Знание» и 
р. Свердловска. Н ачало в 18 часов.

* * *
4 декабря, Ж  Ануй. «Черная невеста». Спек

такль Свердловского академического драматиче
ского театра.

Начало в !9  час. 30 мин.

Д В О Р Е Ц  В О ДН Ы Х  В И Д О В  СПОРТА
проводит набор в группу атлетической гимнасти
ки на декабрь. Принимаются липа в возрасте от
17 лет и старше. Ж елаю щ ие записаться должны  
иметь при себе справку от терапевта.

М АГАЗИНЫ  ГО РКОО П ТОРГА (п. Талгаіа, 
ул. Володарского, 5, пр. Ильича, 1-6, п. Хромпик) 
принимают от населения говядину по пене 4 руб. 
50 коп. за килограмм, свинину — 3 руб. 50 коп., 
баранину, конину, мясо кролика —  3 руб.
Сдатчикам продают комбикорм (выдача в Би
лим бае). А такж е принимают клюкву —  4 руб. 50  
коп., бруснику —  4 руб., орех кедровый -— 
5 руб. 50  коп.

Имеется в продаж е мед фасованный, орех грец
кий. земляной, кедровый, фундук,' семя подсол
нечника В широком ассортименте фруктово- 

- ягодные консервы, каша рисовая и фасоль с го
вядиной, пшеница. П оступили чернослив сушеный, 
груша сушеная, кишмиш, яблоки свежие. 

Магазины горкоопторга без ограничения прини
мают бутылки емкостью 0,25 и 0,33 л.

'М е н я е м

М еняется одноком натная 
нолублагоустроенн ая к в ар 
ти р а  й а  Динаое и ком ната  
гостиничного типа  по ул. 
Советской на 2-комнатную  
м алогабаритную  квартиру . 
Возмож ны другие в ар и ан 
ты . О бращ аться: ул. Совет
ская . 9’. кв  145.

М еняется дом и з  четы р ех  
ком нат в А страхани (газ, 
телеф он, п р и у садебн о й  у ч а 
сток) на 2-комнатную  к в ар .

ти р у  в  П ервоуральске  Об
р ащ ать ся  по тел. 9-00-48.

М еняю 8-ком натную  бл а
гоустроенную  к вар ти р у
(45,7 кв, м, 2 этаж , есть  
балкон) в  г. Губаха Перм
ской области  на  р авн оцен
ную  или 2-ком натную  к в ар 
ти р у  в  П ервоуральске или 
в поселках. О бращ аться: 
ул. Н абереж ная. 8-а.

Срочно м еняется  2-ком
н атн ая  кв ар ти р а  (32 кв  м. 
ком наты  раздельны е, 2 этаж ) 
н а  две квар ти р ы  (одну мож
но с соседями). О бращ аться: 
ул. Емлина. 4-а, кв . 36.

Д ирекция, п ар ти й н ая  и  проф сою зная о р ган и за
ции, совет трудового коллектива  заво д а  по р е 
м онту горного оборудования глубоко скорбят по  
поводу безврем енной  кончины  бы вш ей заведую 
щ ей детским" ком бинатом  К? 13 

МАЛЫ Ш ЕВОЙ  
Надежды Иосифовны  

и вы раж аю т искрен нее  соболезнование родны м  и 
близким  покойной.

А дм инистрация, п ар ти й н ая  и  проф сою зн ая  ор
гани зац ии  цеха № 28 Новотрубного заво да  глу
боко скорбят по поводу кончины  кадрового  р а 
бочего, члена  КПСС, участн и ка  В еликой О течест
венной войны

ДЕНЬГИНА
Ивана Григорьевича

и вы раж аю т соболезнование родны м  и близким  
покойного.

К оллектив главной бухгалтерии  Новотрубного 
завода вы р аж ает  глубокое соболезнование родны м  
и близким  по поводу кончины  пенсионерки , ра
нее работавш ей  на Новотрубном заводе, 

ПОЛЫГАЛОВОЙ  
Нины Николаевны .


